

学校法人 こありやま東都学園  
郡山健康科学専門学校  
東都国際ビジネス専門学校

**Vol.48**

令和3年9月20日発行

発行 学校法人 こありやま東都学園  
編集 郡山健康科学専門学校

〒963-8834  
福島県郡山市国景2-9-3  
TEL024-936-7777

令和3年7月16日（金）、本校P.T.O.T講義室および機能訓練室において、理学療法学科3年生による研究発表会が学術大会形式で行われました。発表者である3年生は、スーツを着用し、他学年や他学科の先生方も聴講している中、緊張した面持ちで発表に臨みました。

今回の発表会は、新型コロナウイルス感染予防のため中止となつた球技大会や、参加が難しくなつた東北理学療法学会の代替として行われました。未だ学術大会参加経験がなく、わからないことも多い中、大会開催実行委員として選出された佐藤さくらさん、吉田麻衣さん、遠藤涉太さん、大野涼介さん、兼子裕悟さん、鈴木飛来さん、高野凌さんを中心に、約3ヶ月間の準備期間を経て当日を迎えました。

発表はポスター発表7演題と口述発表7演題の計14演題が行われ、発表者は相当量の文献を読み、緊張しながら伝えるようとしているのが見て取れ、またフロアからの質問も活発に行われることで、有意義な時間を過ごすことができました。

閉会式では、他学年の理学療法学科学生や他学科の教員による投票で選ばれた左記演題が表彰されました。

#### 口述部門

**最優秀賞 「下肢の伸張性と腰痛の検討」**

高嶋菜さん、鈴木里奈さん

**優秀賞 「高校生野球選手における投球障害と下肢機能の関係性」**

穂積裕貴さん、佐藤沙綾さん

#### ポスター部門

**最優秀賞 「高校球児における肩関節、股関節内旋可動域と投球障害の関連」**

吉田真斗夏さん、鈴木舞耶さん

**優秀賞 「誕生日が性格に与える影響」**

赤羽寛太さん、高野凌さん、佐藤柚月さん



#### コンテンツ

- 1P：理学療法学科 研究発表会
- 2P：オープンキャンパス/YouTube & Web学校説明会のご案内
- 3P：高校教諭対象学校説明会/実務者研修のご案内
- 4P：実習報告

- 5P：就職ガイダンスを開催/わんぱく東都学園 放課後等ディサービスより
- 6P：キース鍼灸接骨院より/キッズ東都学園保育所より
- 7P：東都祭のお知らせ/保護者会/9~12月学科予定
- 8P：学校説明会・入試日程のご案内

# 理学療法学科 研究発表会

# オープンキャンパスを開催しました！

7月10日（土）及び7月25日（日）並びに8月21日（土）にオープンキャンパスを開催しました。

昨年度に引き続き、今年度も各学科分散型での開催や、スタッフ及び参加者全員の検温並びに体調確認の徹底、学生食堂体験の中止など、新型コロナウイルス感染症の感染予防、拡大防止のために、多くの対策を講じながらの開催となりました。

当日は、保育・介護・医療分野の授業体験やキャンパスツアー、また、卒業生並びに教員との交流会、他にも進路相談コーナーを設けました。保育士・介護福祉士・柔道整復師・作業療法士・理学療法士として、それぞれの業界で活躍している卒業生からは、学生時代の思い出や、資格取得までの道のり、また楽しかったことや大変だったことなどを話していただきました。一言も聞き漏らさないように、熱心に耳を傾ける参加者が印象的でした。

進路相談コーナーでは、メモを取りながら質問している参加者の姿が印象的でした。

参加者からは「卒業生の話を聞くことで専門職としてのやりがいを知ることができた」

「進路を考えるうえで、とても参考になった」などの声が寄せられました。

今後も学校説明会や体験入学などの進学イベントを予定しております。本校の受験を考えている方はもちろんですが、少しでも保育・介護・医療に興味を持つていての方も、ぜひお越しください。

## オンライン学校説明会のご案内

本校では、新型コロナウイルス感染拡大防止対策をしっかりと講じたうえで、本校主催の進学イベントを開催しておりますが、それらイベントへの参加を見合せたい方や、お仕事や部活動で忙しくイベントに参加できない方などのために、オンライン学校説明会（予約制）を開催しております。ぜひ、ご覧ください。

本校では、ユーチューブに公式チャンネルを持っております。  
これまで放送された子育て関連のテレビ番組や、本校のコマーシャルを見るることができます。

## YouTubeチャンネル！

郡山健康科学専門学校

Q 検索



## 詳しくはWEBへ！



学科別の開催日程は次の通りです。（ただし、祝日は除く）

こども未来学科・月曜日、水曜日、木曜日の17時～19時

介護福祉学科・月曜日、水曜日、木曜日、金曜日の17時～19時

メディカルスポーツ柔道整復学科・水曜日の16時半～19時

作業療法学科・月曜日、火曜日、水曜日、木曜日、金曜日の17時～19時

理学療法学科・月曜日、水曜日、木曜日、金曜日の17時～19時

\*ご希望の日の3日前までにお申し込みください。

\*詳しく述べは、本校ホームページをご覧いただくか、または入学相談室までお電話ください。



# 高校教諭対象学校説明会を開催致しました。

去る6月15日（火）に、高等学校の先生方をお招きして学校説明会を開催いたしました。

今年度は新型コロナウイルス感染症の感染予防及び拡大防止のため、来校またはオンラインのどちらでも参加できるよう、ハイブリッド形式で開催しました。

はじめに、学校長の渡辺より挨拶があり、続いて各学科の授業及び実習室をオンラインで見学していただきました。その後は、各学科の取得資格やカリキュラム、また就職状況や特長について、引き続き令和4年度生募集に係る入学試験制度について説明いたしました。

意見交換の時間では、特に指定校推薦入学試験をはじめとした各入学試験制度について、多くのご意見やご質問を受けました。

最後の在校生懇談では、久しぶりに対面した恩師との再会に、嬉しそうに話している在校生の姿が印象的でした。

後日、ご出席いただきました先生方より「授業風景がリアルタイムで見ることができて良かった」「本校の卒業生の現在の様子を知ることができ、進路指導の参考になった」など様々な感想が寄せられました。お忙しい中ご出席くださった先生方に、この場を借りまして厚く御礼申しあげます。



# 実務者研修のご案内

本校では、令和元年度より介護福祉士実務者研修科（通信課程）を開講しております。昨年も様々な方に受講していただきました。

本校の実務者研修は、通信機器を使用したヨーラーニングシステムで、働きながら学習する方にとっては、理想的な環境です。教科書をしっかりと学習してから課題学習に取り組みます。自動採点型で、解答・解説のほか、教科書の出題箇所も表示され、復習も効率良くできます。通学学習は、「介護過程Ⅲ」が5日間、「医療的ケア」が2日間で合計7日間です。医療的ケアは、実務者研修修了後に「実地研修」を修了すると、「喀痰吸引等」の業務をおこなうことができます。

必要な科目をすべて履修すると、「卒業（修了）となり、12月末までに研修を修了（7月生として受講）すると、翌年1月に実施される国家試験を受験することができます。教育訓練給付金制度の利用や早期割引もあり、受講しやすい環境となっています。

令和2年度から国家試験対策講座として厳選されたテキストや模擬試験、セミナー動画がセットになっている「国試合格パック」を採用し、国家試験合格へのサポートをしています。こちらも予約受付しております。介護福祉士養成校が行う実務者研修だからこそ、実務だけでは習得できない知識・技術を学び、スキルアップをめざします。受講希望者を随時募集していますのでお申込みをお待ちしています。

※詳細はホームページをご覧いただぐか、または介護福祉学科までお問い合わせください。



# 実習報告

ご指導いただきました先生・実習施設の皆さん、ありがとうございました。

ことも未来学科

介護福祉学科

メディカルスポーツ  
柔道整復学科

作業療法学科

理学療法学科

こじも未来学科 2年  
鈴木 捷太さん  
(福島県立郡山商業高校出身)



介護福祉学科 2年  
木田 舞さん  
(福島県立四倉高校出身)



柔道整復学科 3年  
古川 健果さん  
(尚志高校出身)



作業療法学科 4年  
千葉 涼さん  
(福島県立須賀川高校出身)



理学療法学科 4年  
正木 花純さん  
(福島県立福島北高校出身)



私は、安積愛育園総合児童発達支援センターで、10日間の実習を行いました。実習前は、障がいを持つ子どもたちとのどのように関わってよいのか分からず不安でしたが、実習を通して、障がいの理解も深まり、施設の役割を学んでいくうちに、利用児と積極的にコミュニケーションをとることが出来ました。

去年は新型コロナウイルスの影響で実習に行けず、前期・後期ともに学内実習となりましたが、今年は学外実習に行くことが出来ました。

初めての実習はとても緊張し、戸惑つてばかりでしたが、利用者の方の「ありがとう」という言葉や職員の方にやさしく指導をいただき、利用者との接し方や介助方法など実際の現場を知ることができ、とても充実した実習になりました。

私は、「身体障害領域」の医療機関で1回目の臨床実習を8週間行わせていただきました。その8週間の中でもたくさんのこと学ぶことができました。

その1つに患者様の身體機能の低下について作部臨床実習を行うのが困難なかなが、快く実習を受け入れていただき本当に感謝しています。

また、臨床の先生方の評価・治療の手技や考え方を間近で学ぶことができ、良い経験になりました。

II期の臨床実習は学内実習ですが、I期目で残った課題と臨床思考について引き続き学んで参ります。

9月からの2回目の臨床実習では、1回目の実習で残った課題を修正しない<span>ない実習にしたい</span>と思います。

私は、安積愛育園総合児童発達支援センターで、10日間の実習を行いました。実習前は、障がいを持つ子どもたちとのどのように関わってよいのか分からず不安でしたが、実習を通して、障がいの理解も深まり、施設の役割を学んでいくうちに、利用児と積極的にコミュニケーションをとることが出来ました。

今年は学外実習に行くことが出来ました。

初めての実習はとても緊張し、戸惑つてばかりでしたが、利用者の方の「ありがとう」という言葉や職員の方にやさしく指導をいただき、利用者との接し方や介助方法などを学ぶことができました。

私は、「身体障害領域」の医療機関で1回目の臨床実習を8週間行わせていただきました。その8週間の中でもたくさんのこと学ぶことができました。

その1つに患者様の身體機能の低下について作部臨床実習を行うのが困難なかなが、快く実習を受け入れていただき本当に感謝しています。

また、臨床の先生方の評価・治療の手技や考え方を間近で学ぶことができ、良い経験になりました。

II期の臨床実習は学内実習ですが、I期目で残った課題と臨床思考について引き続き学んで参ります。



# 就職ガイダンスを開催しました

8月27日（金）に就職ガイダンスを開催いたしました。毎年、就職支援の一環として、全学科対象に開催しております。

例年開催していた本校主催の就職説明会ですが、今年度は新型コロナウィルスまん延防止等重点措置の適用により中止いたしました。しかし、就職説明会と同日開催していた就職ガイダンスについては、学科分散やオンライン形式で受講することなどの対策を講じたうえでの開催となりました。



株式会社マイナビの佐藤高浩氏を講師にお迎えし、主に面接対策についてお話をいただきました。面接時のマナーや自己分析を踏まえた受け答えのポイントなど、わかり易くお話しいただき、学生のみなさんは、とても熱心に聞き、メモを取りながら受講していました。また、新型コロナウィルス感染拡大の影響により、近年増加傾向にあるオンライン面接での背景や目線など、オンラインならではのマナーについてお話をいただきました。

就職活動が本格化するのはこれからです。今回の内容は、今後の就職活動に活かせるいい経験になつたと思います。

# わんぱく東都学園 放課後等ディイサービスより

新年度が始まり約半年になります。当事業所には、市内の支援学校や支援学級のお友達が毎日元気に通っています。作業療法士と保育士の有資格者も在籍しており、それぞれの専門性を生かしながら、日々の活動や日常生活に必要な取り組みを行なっております。一人ひとりの「個」を大切にしながら、興味がある事、得意な事を見つけ出し共に取り組み、それらの事を更に伸ばしながら集中力を高められるよう取り組んであります。

又、将来の生活を見据えながら、人との関わりの楽しさや面白さも学びつつ、困り事や不安を抱いている時には、一度立ち止まり、寄り添いながら理解を深める事を大切にしております。少人数ならではのきめ細やかな配慮と気付き、理解を、今後も大切に、一人ひとりの支援を行なつてまいります。

職員の関わりでは主に、集団での活動の際に、他者と協調して活動する事が苦手な子どもや他者と関わる事が苦手な子ども達に対し、スポーツ活動や製作を行い、活動を通して他者と関わる事の楽しさや適切なコミュニケーションの取り方を学ぶ事、そして子ども達自身が行いたい事を表出が出来る様に支援を行なっています。個別支援では、自分の気持ちや行ない活動を表出する事が難しい子ども達に対し絵カードを活用しながら他者とコミュニケーションを行える様に支援したり、一人ひとりの発達段階に応じた活動を通しながら子ども達の得意な事を伸ばしていく様に支援を行なっております。



# キース鍼灸接骨院より

いくぶん残暑も和らぎ、しのぎ良い日が多くなりました。  
夏のお疲れは出ていらっしゃいませんか。

キース鍼灸接骨院では、気温の変化から体調をくずし来院される方が多くなってまいりました。新型コロナウイルスは依然として猛威をふるい県内で多くの感染者が出てはいますが、これから秋を迎える活動が多くなり、けがをする機会も増えるでしょう。その際は、地域の皆様はもちろんですが、学生の皆さんも、教職員の方々もキース鍼灸接骨院を是非ご利用ください。

また、今年度も福島レッドホーブストレーナー見学会を8月18日に計画していましたが、先方の事情により延期となってしましました。参加予定だった皆さんにとって非常に良い経験となる機会だっただけに残念であります。しかし、引き続き定期的にトレーナー見学会は実施していく予定ですので、興味のある方はキース鍼灸接骨院へお問い合わせください。

今後も、感染症対策等に留意しつつ地域の方々、教職員、学生の支えとなるよう精進してまいりますので、どうぞよろしくお願ひいたします。



# —キッズ東都学園保育所より 食育活動



キッズ東都学園保育所では、子ども達の「食を育む活動」として野菜の栽培をしています。今年は、こども未来学科の学生とコラボレーションして、ミニトマト・オクラ・きゅうりの苗を植えました。子ども達は、野菜のカードを作ったり、絵本や図鑑を見て野菜の種類や生長の様子に興味をもつたりして苗植えの日を楽しみにしていました。苗に実際に触れながら葉っぱの形や色の違いに気づいたり、においをかいだりする姿が見られました。また、学生から水をあげる時の約束を教えてもらい一緒に水をあげて「大きくなるの楽しみだね」と話す様子も微笑ましい光景でした。夏の初め、ミニトマトがいくつも赤く実り、大喜びの子ども達と収穫してその場で洗って食べる「おいしい、もっと食べたい!」と嬉しい言葉が聞こえてきました。オクラやきゅうりは、野菜スタンプの製作にも使って樂みました。

食育への取り組みは、食事場面だけではなく日々の生活や遊びの中で興味関心を引き出していくことから始まると言つて感じます。身近な人のコミュニケーションを図りながら様々な食材に触れる、食事を楽しむ体験ができるよう育んでまいりたいと思います。

最後に、保育所では入所エントリー児童、施設見学を随時受け付けております。お気軽にお問い合わせください。

T E L : 024 (934) 0301  
F A X : 024 (934) 0302



## 東都祭のお知らせ



「2021年東都祭に向けてスタート！」

昨年度は新型コロナ禍で、すべての学校行事ができなくなり、とても寂しい学園生活を余儀なくされました。

しかしながら今年度は、学園に希望と活気を取り戻そうと東都祭実行員会が立ち上げられました。勿論、新型コロナの収束は見通せない苦しい状況下ではあります

が、感染対策を徹底した上で医療系部門と福祉系部門とに分かれて学内のみで開催する運びとなりました。

そのため、学科毎に分散して「保護者会」を実施致しました。保護者様によつては、勤務先で行動制限が設けられている方もいらっしゃるため、オンライン形式での参加を組み合わせた「ハイブリット型の保護者会」を初めて試みました。普段、講義でZOOMを使用している学生のサポートを受けながら多くの保護者様に参加していただくことができました。

「対面」でご参加いただいた保護者の皆様にも「体調確認表」や「検温・消毒」にご協力をいただき、感染症対策を徹底して実施しました。保護者の皆様にはコロナ禍の中で、どのように学生支援をしているかご理解いただくことができたと考えております。

今後も保護者の皆様と学生の資格取得に向けたサポートをしていきたく思います。



## 保護者会

◆全学科共通  
献血

11月30日（火）

# 秋9月～12月学科予定 冬

◆「子ども未来学科」		◆「介護福祉学科」	
2年生	・保育実習Ⅱ・Ⅲ	10月4日（月）	～10月16日（土）
2年生	・社会福祉主事現場実習	9月6日（月）	～9月9日（木）
2年生	・実習Ⅱ（後期）	9月13日（月）	～9月16日（木）
1年生	・実習Ⅰ・Ⅱ	10月25日（月）	～11月26日（金）
◆「理学療法学科」		◆「作業療法学科」	
3年生	・認定美技審査	10月31日（日）	
1～3年生	・臨床実習	9月13日（月）	～1月6日（木）
3年生	・評価実習Ⅰ期	8月30日（月）	～9月17日（金）
4年生	・臨床実習Ⅱ期	9月6日（月）	～10月29日（金）
3年生	・評価実習Ⅱ期	11月29日（月）	～12月17日（金）
◆「精神医学科」		◆「精神医学科」	
2年生	・健康運動教室（計7回）	9月8日（水）	～隔週
3年生	・期末試験	11月15日（月）	～11月19日（金）
4年生	・臨床実習Ⅱ期	9月6日（月）	～10月29日（金）

